

La implantación de las tecnologías en la sanidad: revisión de la literatura sobre los cambios producidos

Autora: Esperanza Verdugo Román

Email: espe_olvera4@hotmail.com

Sr. Director: A lo largo de la historia, la sanidad ha ido evolucionando, tal que las tecnologías han pasado a formar parte de nuestras vidas, realizando grandes modificaciones.

Con estas nuevas innovaciones, nuestras praxis se enriquecen y progresan, originando beneficios en la salud del paciente. Pero estas, al final de la vida pueden llegar a originar dilemas éticos que cuestionan, matizan y debilitan la idea de muerte digna, además se comienza a discutir sobre el límite del esfuerzo terapéutico, que como ya sabemos es *"una acción lesiva a la dignidad de las personas y, por lo tanto, éticamente inaceptable"*.

Debido a este ensañamiento terapéutico, se genera una población senil que acaba ocasionando un aumento de ingresos hospitalarios, además de nuevas apariciones de enfermedades de las cuales antes no se tenía constancia.

Esta prolongación de la esperanza de vida se establece por la suplementación artificial de las diferentes funciones vitales del organismo del enfermo. Incrementando la penitencia del paciente y el problema es que la sociedad no entiende que hay circunstancias donde la situación a la que se ve sometida esa persona, que suelen ser enfermos terminales, poseen enfermedades incompatibles con la vida.

En definitiva, durante los últimos años y en base a lo comentado anteriormente, se han ido creando maquinaria que ayuda en la medida de lo posible la vigilia por la vida de los más mayores, pero enfer-

mería debe de seguir investigando y hacer frente a dicho problema, disputando lo que es mejor para el paciente, si la lucha por su vida o la prolongación de una muerte dolorosa y penosa. Además de perseverar por la salud de los familiares ya que se han descubierto perjuicios en la salud mental de éstos, aunque el esfuerzo terapéutico es una práctica éticamente correcta. Para llevar esto a cabo, los sanitarios de hoy en día, deben de enfrentar a los diferentes conflictos religiosos, filosóficos, morales, culturales y éticos que origina dicho debate.

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

1. Betancourt Reyes GL. Un dilema ético actual: ¿Ensañamiento terapéutico o adecuación del esfuerzo terapéutico?. Medica electrónica [Internet]. [Citado 30 May 2019]. 39 (4). Disponible en: http://www.revmedicaelectronica.sld.cu/index.php/rme/article/view/2032/html_313
2. Rosso Rosso P. Morir en forma digna. ARS Médica [Internet]. [Citado el 1 Jun 2019]. Disponible en: <http://www.arsmedica.cl/index.php/MED/article/viewFile/346/277>
3. Betancourt Reyes GL, Betancourt Betancourt GJ. Los dilemas éticos y los conflictos psicológicos en la adecuación del esfuerzo terapéutico. Rev Cub Med Int Emerg [Internet]. [Citado 6 Jun 2019]. 15 (4): 21-29. Disponible en: http://www.revmie.sld.cu/index.php/mie/article/view/179/html_72